

Gambar 4.1



Gambar 4.2



Gambar diatas merupakan kondisi dalam Bus Damri pada saat sekarang, dimana tidak tersedia fasilitas tersendiri bagi penyandang disabilitas, tidak ada ramp, tempat duduk tersendiri, dan tanda-tanda sesuai dengan Peraturan Daerah Provinsi Jawa Timur.

Berdasarkan pengamatan di lapangan terlihat bahwa tidak tersedianya sarana dan prasarana yang mendukung bagi penyandang disabilitas, sehingga para penyandang

penyandang disabilitas, memang dana yang tidak mencukupi untuk menyediakan fasilitas bagi penyandang disabilitas. Kami akan melakukan evaluasi, dan mengupayakan yang terbaik.

Dari hasil wawancara tersebut terlihat bahwa Pemerintah sudah melakukan pengawasan penyelenggaraan pelayanan publik. Tetapi, hanya sekedar pengawasan, sampai saat ini tidak ada pemenuhan kebutuhan para penyandang disabilitas sesuai dengan regulasi yang telah dibuat. Anggota legislatif selaku pembuat kebijakan harus melakukan evaluasi terhadap kebijakan yang sudah dibuat, sehingga bisa menemukan solusi dari permasalahan tersebut.

Tanggung jawab pemerintah sangat dibutuhkan dalam hal ini, tidak hanya sekedar pengawasan, tetapi bisa memberikan tindak tegas bagi penyedia pelayanan sehingga bisa menerapkan Peraturan Daerah yang sudah dibuat oleh lembaga legislatif. Peraturan Daerah sebagai pedoman pelaksana pelayanan harus dijalankan dengan baik, agar masyarakat dalam hal ini penyandang disabilitas bisa terpenuhi hak nya.

Perlu digaris bawahi, bahwa Perum Damri sebagai penyedia pelayanan harus mengutamakan penyandang disabilitas. Pada realita yang ada, penyedia pelayanan sangat tidak menghiraukan kebutuhan penyandang disabilitas. Pelayanan yang ada sangat jauh dari kata layak, apalagi bagi seorang penyandang disabilitas. Realisasi Perda sangat diperlukan bagi penyandang disabilitas.

Tabel 4.2 Analisis Informan

No.	Informan	Data	Teori
1.	H. Achmad Heri (Ketua Komisi D DPRD provinsi Jawa Timur)	<ul style="list-style-type: none"> • Melakukan monitoring pada pelaksana Perda Provinsi No 3 tahun 2013. • Menerima dan mendengarkan keluhan penyandang disabilitas mengenai transportasi publik Bus Damri kota Surabaya. 	Manajemen pelayanan publik pada prinsip pelayanan publik, tanggung jawab pimpinan pelayanan publik/ pejabat yang ditunjuk bertanggung jawab atas penyelenggaraan pelayanan dan keluhan/ persoalan dalam pelaksanaan pelayanan publik.
2.	H. sukirno Zainuddin (Manajer Operasional PO Damri kota Surabaya)	<ul style="list-style-type: none"> • Sarana dan prasarana yang belum memadahi bagi penyandang disabilitas. • Produk pelayanan yang kurang baik bagi penyandang disabilitas belum sesuai dengan 	Manajemen pelayanan publik, pada standar pelayanan publik karena sarana dan prasarana yang belum memadahi, dan pelayanan yang diberikan belum sesuai dengan ketentuan yang telah ditetapkan.

disabilitas pada transportasi publik Bus Damri Kota Surabaya. Bus Damri sebagai penyedia pelayanan dalam bidang jasa, berada dibawah naungan BUMN, seharusnya bisa merealisasikan sesuai dengan Peraturan tersebut.

Sesuai dengan data yang diperoleh dilapangan, kenapa sampai sekarang Bus Damri tidak bisa merealisasikan Peraturan Daerah tersebut dikarenakan armada yang sekarang sudah terlalu tua, jadi dibutuhkan peremajaan pada armada, dan itu membutuhkan dana yang tidak sedikit. Persoalan transportasi publik menjadi persoalan yang sangat kompleks sampai saat ini. Pemerintah beserta dinas terkait harus bisa memecahkan permasalahan tersebut, dan menjadikan Peraturan Daerah sebagai pedoman pelaksanaan pelayanan.

Manajemen pelayanan yang masih standar, sehingga penyandang disabilitas tidak memperoleh kesetaraan dalam pelayanan. Daya saing yang semakin tinggi sehingga banyak penyandang disabilitas yang beralih ke transportasi publik baru. Maka dari itu dibutuhkan pelayanan publik yang bagus agar bisa memberikan banyak kontribusi bagi para penyandang disabilitas, dan menjadikan kota Surabaya sebagai percontohan transportasi publik yang ramah terhadap penyandang disabilitas.

Jika dibandingkan dengan negara-negara maju, transportasi publik di Indonesia bisa dibilang masih jauh dari kata sempurna. Masih dibutuhkan banyak waktu, serta perbaikan di segala sisi sampai akhirnya bisa menjadi transportasi publik yang layak. Jika Pemerintah ingin mengubah transportasi publik menjadi lebih baik, pemerintah bisa melakukan studi banding dengan beberapa negara maju yang memiliki transportasi publik yang bagus.

Seperti di Tokyo, dimana Tokyo kembali masuk ke dalam daftar kota dengan transportasi publik yang sangat bagus. Transportasi publik di Tokyo sangat menjunjung tinggi kebersihan

dan efisiensi. Tidak hanya kereta, kendaraan umum lainnya seperti bus, monorail, dan trem semuanya dikelola dengan sangat baik oleh pemerintah. Keteraturan sistem transportasi di Tokyo membuatnya layak masuk ke dalam daftar kota dengan transportasi terbaik di dunia. Selain itu transportasi publik yang bagus ada di kota Seoul, Korea Selatan. Seoul memiliki 14 jalur bus disetiap daerah di tiap kota, dengan biaya yang murah sehingga masyarakat Seoul memilih menggunakan transportasi publik ketika bepergian.

Negara lain yang memiliki transportasi publik yang bagus yaitu Inggris, pemerintah Inggris sangat mengawasi sistem transportasi publik yang ada di negara tersebut. Selain itu, negara yang memiliki transportasi publik yang bagus yaitu Singapura. Singapura memiliki kemajuan teknologi dan juga sistem transportasi yang jauh melewati banyak kota di Indonesia. Pemerintah Singapura sangat memperhatikan kebersihan dan ketertiban sarana transportasinya. Transportasi publik seperti bus dan taksi juga menjadi fokus pemerintah agar warganya bisa menikmati transportasi publik tanpa adanya rasa khawatir.

Selain negara maju, di negara berkembang seperti Malaysia juga memiliki transportasi publik yang bagus. Pemerintah Malaysia mengembangkan sistem transportasi terintegrasi yang mengandalkan moda kendaraan bus dan kereta. Tetapi Malaysia memiliki kereta dan bus yang bisa menunjang kebutuhan masyarakatnya. Dari beberapa negara yang saya sebutkan diatas, transportasi yang dimiliki sangat bagus dan bisa di naiki siapapun, terutama penyandang disabilitas. Penyandang disabilitas di negara-negara tersebut tidak perlu khawatir ketika menggunakan transportasi publik, karena memang transportasi publik di negara-negara tersebut sangat bagus dan mudah dijangkau.

Lain halnya dengan Indonesia, transportasi publik yang dimiliki di Indonesia khususnya di kota terbesar kedua setelah ibukota Jakarta yaitu Surabaya bisa dibilang sangat jauh dari kata sempurna. Transportasi publik yang ada di kota Surabaya bisa dibilang tidak ramah bagi penyandang disabilitas. Padahal itu semua sudah di atur dalam peraturan daerah, tetapi sampai saat ini pemerintah beserta dinas terkait tidak bisa merealisasikan peraturan tersebut.

Seperti yang terlihat dilapangan, transportasi publik di Surabaya terutama Bus Damri masih sangat jauh dari kata layak, terutama bagi penyandang disabilitas. Jika pemerintah dan dinas terkait bisa selalu bersinergi atau berkeinginan untuk melakukan studi banding dengan negara lain dalam hal transportasi, mungkin Indonesia akan memiliki transportasi publik yang *human friendly* dan *disabilities friendly*.

Kesadaran pemerintah dan dinas terkait sangat diperlukan, sebagai penyedia pelayanan seharusnya mereka memperhatikan kebutuhan pengguna pelayanan terutama penyandang disabilitas. Jika memang dana sebagai alasan utama, seharusnya pemerintah daerah melakukan hearing dengan pemerintah pusat guna membahas transportasi publik yang layak bagi masyarakatnya, dan kemudian mendapatkan solusi untuk memecahkan permasalahan tersebut.